

平成 16 年 (2004 年) 6 月那覇市議会定例会

個人質問発言通告書 (1 日目)

平成 16 年 6 月 16 日 (水)

1 人当たり 15 分間 (答弁を除く)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
1	唐真 弘安 (市民の会)	一般行政について	<p>(1) 那覇空港の能力限界説の最中にあって、平行滑走路新設は、いつ実現するのか。那覇空港拡張整備促進市民会議の議長を務める翁長市長のこれまでの努力と見通しについて、答弁願う</p> <p>(2) 私の住む銘苅 1 丁目付近にある公共施設について、名称が住所変更により、純然に銘苅地区に存在するのに「天久運動公園」とか「天久県営住宅」とあるのは、大所高所から判断して、銘苅庁舎のように、銘苅の地名を活用してもらいたい。当局の見解を求める</p> <p>(3) 1 兆円というお金は、毎日 100 万円使って何年分あるのか。正確に答えていただきたい</p> <p>【答弁を求める者】 市長、関係部長</p>

個人質問(1日目) 平成16年6月16日(水)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
2	知念博 (清政クラブ)	1 教育行政について 2 福祉行政について 3 環境行政について 4 市民行政について	(1) 自然教室の実施状況と理想的なあり方に について (2) スポーツ少年団の本市における状況と 取り組みについて 那覇市身体障害者福祉協会の要請決議につい て 最終処分場建設について 住民票について

【答弁を求める者】

市長、教育長、関係部長

個人質問(1日目) 平成16年6月16日(水)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
3	与儀清春 (清政クラブ)	<p>1 コンベンションシティーづくりと新都心開発について</p> <p>2 「新メルパルク」建設について</p>	<p>2000年先進国首脳会議・サミットが北部の万国津梁館で行われ、2005年4月にIDB米州開発銀行総会が中部のコンベンションセンターで行われる。那覇都市圏でのコンベンションシティーづくりと市民参加について伺う</p> <p>(1) 「コンベンションシティー」の考え方について 国としても「国際会議場沖縄」として支援策もある。新都心地区においても、那覇軍港や奥武山整備においても、コンベンション機能の整備もうたわれている</p> <p>(2) 那覇市のコンベンション施設について 既存の公共や民間施設の収容人員や、開催側からの要望など含め、課題と現状を聞きたい</p> <p>(3) 「コンベンション」への市民の支援活動について 国際会議などのコンベンションに際して、ボランティア、NPO活動など、市民からの支援策など大いに必要と思うが、どうなっているのか</p> <p>新都心整備方針の中にも「コンベンション」機能を備えた構想がある。誘致策含め、「新メルパルク」建設について伺う</p> <p>(1) 新都心整備方針と「コンベンション」機能について 期待されながらも、いまだ実現していない。市としても誘致などすべきではないか</p>

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
		3 道路行政と 市民活動につ いて	<p>(2) 「新メルパルク」建設について 新メルパルクは、1,000人規模のコンベンション機能を計画とのことであるが、機能・活動性について、どういう期待があるか</p> <p>(3) 建設について 「新メルパルク」建設の推進をすべきと思うが、建設などのスケジュールや課題は、どうなっているのか</p> <p>街路や公園など公共施設の管理や美化活動への市民参加の視点から、支援策などについて伺う</p> <p>(1) 街路樹等の美化活動について、通り会や地域の団体などに整備など、委託する方法について伺う</p> <p>(2) 公園の里親制度のように、制度化の考え方はないか</p> <p>(3) 市民や通り会などから要望はないのか</p> <p>【答弁を求める者】 市長、助役、関係部長</p>

個人質問（1日目） 平成16年6月16日(水)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
4	久高 将光 (自民クラブ)	<p>1 道路行政について</p> <p>(1) 首里池端町と大中町にかかる私道の障害物設置事件について、当局の意見を問う</p> <p>当私道は、旧首里市当時、市営首里バス運行のために拡張されたと聞いているが真実はどうか</p> <p>建築指導課、顧問弁護士、法規係による調整というのは、どうなっているか</p> <p>市内道路における、同類の問題を含んでいる件数はどの程度で、買い上げるとなるとどうなるか、具体的に各部署で説明を求む</p> <p>(2) 石嶺福祉センター線の進捗状況及び更正指導所体育館の撤去計画は、どうなっているのか</p> <p>(3) 石嶺線の進捗状況及びコミュニティーバス導入は、どうなっているのか。また、ジャスコ南風原店のシャトルバスでの無料運送は、首里のまちづくりに、どのような影響があると認識しているか</p> <p>2 都市計画について</p> <p>石嶺北翔通り会地区の再開発計画の中での、JA施設建設の位置づけに対する認識を問う</p>	<p>【答弁を求める者】</p> <p>市長、関係部長</p>

個人質問（1日目） 平成16年6月16日(水)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
5	玉城 仁章 (自民クラブ)	本市の財政状況について	<p>本市の財政状況がどのような状態にあるのかと思慮するに、交付税の下降や、中心市街地の空洞化等による税収の落ち込みから、財政再建の主要是、人件費の削減（給料、手当）職員定数の見直しを図ったが、そのことが地域住民サービスの低下に通じると思う</p> <p>本市財政の再建には地域自治会の強化が必要と思うが、下記のことについて伺う</p> <p>（1）多目的広場等の整備、清掃活動は、住民が行うべきと思うがどうか</p> <p>（2）地域里づくり事業について</p> <p>（3）奉仕参加日を設置すべきと思うがどうか</p> <p>【答弁を求める者】 関係部長</p>

個人質問（1日目） 平成16年6月16日(水)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
6	国吉 真徳 (市民・社社 ネット)	1 都市計画行 政について 2 真嘉比古島 地域内の下水 道整備につい て 3 道路建設行 政について	<p>真嘉比古島第二土地区画整理事業の促進につ いて 当地区の区画整理事業が、三度にわたる事業計 画変更（事業延長）を行ったにもかかわらず、大 幅に事業が遅れている。平成19年度が事業完了 だが、現状では19年度に完了するのは厳しい状 況にあり、地域住民は我慢の限界に達している。 合わせて、総事業費も当初計画の2倍に達し、市 の財政をも大きく圧迫している 事業の進捗状況及び平成19年度までの事業完 了の具体的方策を示せ</p> <p>当地区の区画整理事業地域内における下水道 工事も大きく遅れ、地権者へ多大な負担を押しつ けている。また、区画整理事業予算が一部下水道 工事予算に充当されていると聞いている 区画整理事業と並行して下水道工事を行い、地 主の負担をなくすべきだと考える。下水道工事予 算問題も含め、答弁願いたい</p> <p>真和志中央線街路事業の、残事業がわずかな事 業を残し停滞している。その街路事業の進捗状況 と事業完了の見通しについて伺う</p> <p>【答弁を求める者】 市長、助役、関係部長</p>

個人質問(1日目) 平成16年6月16日(水)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
7	高里 鈴代 (市民・社社 ネット)	1 小規模作業所の法人化支援策について 2 ひとり親家庭自立支援施策について 3 IT教育における人権尊重、人格教育について	<p>(1) 「第2次なは障害者プラン」が策定され、障害を持つ市民の人権を守り、自立支援を重視するものとなっている。その中で、精神障害者の就労及び活動の場の創設を支援し、小規模作業所の活動の充実と運営に対して支援を行うことや、小規模通所授産施設の法人化支援をうたっている。現在の法人化支援とは、具体的にどのような施策か伺う</p> <p>(2) 次年度に向け、法人化へ取り組んでいる作業所は何件で、市は、どう法人化への支援策を図るのか</p> <p>(1) ひとり親家庭実態調査報告書を踏まえ、ひとり親家庭実態調査は、特に母子、父子、寡婦家庭が那覇市全世帯に占める比率と、子供を持つ世帯に占める比率は、どうなっているか</p> <p>実態調査結果から浮かび上がる、母子家庭の抱える問題は何か</p> <p>母子家庭の原因が80%離婚となっているが、離婚の主原因は何か。その中で、DV等の原因は、どの程度把握されているか</p> <p>(2) 自立支援策の各項目については、具体的に年次的な数値目標を設定しているか</p> <p>(1) 児童・生徒が、携帯電話やメール等でのいじめなどの実態はあるか。その対処について</p> <p>(2) IT教育において、どのように人権尊重、人格教育はカリキュラムの中に位置づけられているか。ネットエチケットの具体的な内容について伺う</p> <p>【答弁を求める者】 市長、教育長、関係部長</p>

個人質問（1日目） 平成16年6月16日(水)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
8	当真嗣州 (日本共産党)	市営住宅の建替えについて	<p>(1) 久場川市営住宅の建替えについて スケジュールは、どうなっているか 現在の家賃は幾らで、建替え後は幾らになるのか 激変緩和家賃制度を適用して、徐々に家賃を上げていくというが、ところが、年金は来年度から減っていくことになっている。国民年金で生活している低所得者に対する助成制度を作る必要があると思うがどうか 建替え工事については、多くの中小企業が仕事ができるように、分離分割発注にすべきであると思うが、どうか 高層化によって生み出された土地の使い方について まず、住居者や地域住民の立場から活用を考えるべきであり、野球やサッカー、ゲートボール、グランドゴルフなどもできる多目的広場、公園等として活用すべきであると思うが、どうか 那覇市の市民一人当たりの公園面積は類似都市と比べてどうか 福祉施設等の計画は、どうなっているか。また、シルバーハウジングの計画は、どうなっているか。答弁を求める</p> <p>(2) 今後の市営住宅の建替えの計画について 問う 石嶺市営住宅、宇栄原市営住宅等の建替え計画について答弁を求める</p> <p>【答弁を求める者】 市長、助役、関係部長</p>

個人質問（1日目） 平成16年6月16日(水)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
9	大城 春吉	1 行財政改革について	<p>国が持っていた権限が地方に移行するという流れの中で、各自治体の個性やリーダーシップが住民福祉や街づくりにも大きく影響しかねない</p> <p>このような時勢の中で、生き残りをかけて、市長を本部長とした三役、全部局長などで構成された「那覇市経営改革本部」を立ち上げてから3年(最終年度)になるが、これまでの取り組み状況について、関係当局に伺いたい</p> <p>(1) 経営改革アクションプランを作成されて今まで、鋭意取り組まれているが、現状と成果等は、どうなっているか</p> <p>(2) 三位一体改革による国庫補助金の削減並びに地方交付税の抑制等により、平成16年度予算においては34億5,242万1,000円の財源負担が生じ、財政調整基金と減債基金から取り崩して対応せざるを得ない状況であったが、平成17年度予算等について予想される財源不足額や縮減額を、どの程度見ているのか伺う</p> <p>(3) 職員の定数について、本市の人口並びに事務事業や財政状況からして理想とする人数は、どのくらいか伺う</p> <p>(4) 事務事業等の見直しで、職員の時間外手当額は縮減されたのか。平成15、16年度の額について伺う</p>

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
		<p>2 雇用情勢について</p>	<p>(5) 三位一体改革による厳しい行財政運営に適切に対応するため、本年4月に「那覇市経営改革本部」の下に「緊急行財政改革推進チーム」を新たに設置されたが、今後の姿勢、展望、方向性について伺う</p> <p>本県は依然として失業率は本土の2倍という高い水準で推移する厳しい現状下にある。本市では若年者の雇用、失業情勢の改善を図るため、市独自の「那覇市若年者トライアル雇用事業」を実施したが、現状と実績、また、今後の雇用創出計画は、どうなっているか伺う</p> <p>【答弁を求める者】 市長、関係部長</p>